

Messe du lundi 10 mai 2021

Lundi de la 6^e semaine de Pâques

St Jean d'Avila, prêtre et docteur de l'Église

Première lecture (Ac 16, 11-15)

« Le Seigneur lui ouvrit l'esprit pour la rendre attentive à ce que disait Paul »

→ [Entre crochets] les 2 versets ajoutés à la liturgie pour bien comprendre l'extrait du chapitre 16 des Actes des Apôtres

⁹Pendant la nuit, Paul eut une vision :

un Macédonien lui apparut, debout, qui lui faisait cette demande :

« Passe en Macédoine et viens à notre secours. »]

→ "Viens à notre secours"...
Avec quoi vont-ils les secourir ?

¹⁰À la suite de cette vision de Paul, nous avons aussitôt cherché à partir pour la Macédoine, car nous en avons déduit que Dieu nous appelait à y porter la Bonne Nouvelle.]

→ Avec la Bonne Nouvelle du Christ !

¹¹De Troas nous avons gagné le large et filé tout droit sur l'île de Samothrace, puis, le lendemain, sur Néapolis,

¹²et ensuite sur Philippes, qui est une cité du premier district de Macédoine et une colonie romaine.

Nous avons passé un certain temps dans cette ville

¹³et, le jour du sabbat, nous en avons franchi la porte

pour rejoindre le bord de la rivière, où nous pensions trouver un lieu de prière.

Nous nous sommes assis, et nous avons parlé aux femmes qui s'étaient réunies.

→ Quand l'Esprit ouvre l'esprit de ceux qui écoutent, l'évangélisation porte de grands fruits dans les cœurs !

¹⁴L'une d'elles nommée Lydie, une négociante en étoffes de pourpre,

originaire de la ville de Thyatire, et qui adorait le Dieu unique, écoutait.

Le Seigneur lui ouvrit l'esprit pour la rendre attentive à ce que disait Paul.

¹⁵Quand elle fut baptisée, elle et tous les gens de sa maison, elle nous adressa cette invitation :

« Si vous avez reconnu ma foi au Seigneur,

venez donc dans ma maison pour y demeurer. »

→ En baptisant Lydie, ils ont "reconnu sa foi" !

C'est ainsi qu'elle nous a forcé la main.

→ Sur la belle invitation de Lydie, la réponse de la 1^{ère} traduction AELF était plus sympathique pour Lydie (nous avons été obligés d'accepter)

– Parole du Seigneur.

→ Demandons-Lui de nous inspirer chaque matin au point du jour un chant "nouveau"...

Psaume Ps 149, 1-2, 3-4, 5-6a.9b

R/ ^{4a}Le Seigneur aime Son peuple !

→ "...Viens à notre secours"... N'est-ce pas du Seigneur que vient le vrai "secours" ? Ainsi le disent les psaumes

Dancez à la louange de Son Nom,
jouez pour Lui, tambourins et cithares !

Car le Seigneur aime Son peuple,
Il donne aux humbles l'éclat de la victoire.

→ Alors louons-Le, même depuis le fond de nos prisons et de nos douleurs, comme Paul et Silas le feront demain !

Chantez au Seigneur un chant nouveau,
louez-Le dans l'assemblée de Ses fidèles !
En Israël, joie pour son Créateur ;
dans Sion, allégresse pour son Roi !

→ Et que notre louange nous fasse ressentir de la joie d'avoir un tel Créateur, un tel Roi !

Que les fidèles exultent, glorieux,
criant leur joie à l'heure du triomphe.
Qu'ils proclament les éloges de Dieu :
c'est la fierté de Ses fidèles.

→ Oui, la louange de Son Nom, ce sont les éloges de Dieu, et les proclamer c'est la "fierté" de Ses fidèles

→ Tout ce qu'est leur Dieu, et notamment le "secours" qu'Il leur rapporte fait leur confiance, leur paix, et leur fierté !

Acclamation (cf. Jn 15, 26b.27a)

Alléluia. Alléluia.

L'Esprit de vérité, Lui, rendra témoignage en ma faveur, dit le Seigneur.

Et vous aussi, vous allez rendre témoignage.
Alléluia.

→ Le louer "dans l'assemblée de Ses fidèles", c'est déjà un témoignage, un encouragement qu'on se donne les uns les autres au Nom du Seigneur...

→ Mais dans l'évangile Il va nous demander que témoigner de Lui bien au-delà de cette assemblée !

→ [Entre crochets] les 2 versets ajoutés à la liturgie pour bien comprendre l'extrait du chapitre 16 des Actes des Apôtres

Évangile (Jn 15, 26 – 16, 4a)

« L'Esprit de vérité rendra témoignage en ma faveur »

Au moment de passer de ce monde à Son Père Jésus disait à Ses disciples :

→ ...qu'Il rejoigne le Père pour envoyer l'Esprit !

→ ...il faut pour le Fils...

²⁶ Quand viendra le Défenseur, que je vous enverrai d'auprès du Père,

→ L'Esprit "procède du Père"...

Lui, l'Esprit de vérité qui procède du Père, Il rendra témoignage en ma faveur.

→ ...et, assez curieusement...

²⁷ Et vous aussi, vous allez rendre témoignage, car vous êtes avec moi depuis le commencement.

→ L'assemblée dont ils auraient tant besoin !

¹ Je vous parle ainsi, pour que vous ne soyez pas scandalisés.

→ Il est grand, le témoignage de ceux qui sont avec Lui "depuis le commencement"...

² On vous exclura des assemblées.

Bien plus, l'heure vient où tous ceux qui vous tueront s'imagineront qu'ils rendent un culte à Dieu.

→ Ne comptons pas que sur le témoignage des frais convertis !

³ Ils feront cela, parce qu'ils n'ont connu ni le Père ni moi.

→ Le témoignage est important aussi de ceux qui depuis longtemps connaissent le Père !

⁴ Eh bien, voici pourquoi je vous dis cela :

quand l'heure sera venue, vous vous souviendrez que je vous l'avais dit.

[Je ne vous l'ai pas dit dès le commencement, parce que j'étais avec vous.]

⁵ Je m'en vais maintenant auprès de Celui qui m'a envoyé.]

→ Les vraies persécutions auront lieu après Son départ...

– Acclamons la Parole de Dieu.

→ ...c'est pourquoi Jésus leur en parle maintenant qu'Il est de train...

Commentaire Prions en Église de l'évangile

Père Gérard Naslin, prêtre du diocèse de Nantes

→ ...de "passer de ce monde à Son Père" !

N'ayons pas peur

L'heure est grave. Jésus cherche à rassurer Ses disciples. Il leur promet d'envoyer le Défenseur, l'Esprit de vérité qui rendra témoignage. Jésus en même temps prévient Ses disciples de ce qui les attend : le serviteur n'est pas plus grand que son maître, alors, comme leur maître, ils connaîtront le martyre, le témoignage par excellence. Seigneur, merci de ne pas me laisser seul, Ton Esprit est avec moi, qu'Il me donne la force de témoigner.

Méditation de La Croix

Christophe Roucou (Mission de France)

Jésus a utilisé l'image de la vigne pour dire la force des liens qui relient les disciples avec Lui, les invitant à demeurer en Lui. Et maintenant, il ne leur cache pas que ce lien de foi et d'amour va les conduire à affronter de multiples oppositions : exclusion de la synagogue, haine du monde et persécutions. Comment vont-ils y faire face ? Ils risquent de trébucher (scandalon, en grec, c'est l'obstacle qui peut faire tomber). Mais pour franchir ces obstacles et ne pas tomber, Jésus leur annonce l'envoi de « l'Esprit de vérité qui procède du Père ». Appelé « le Défenseur » ou « Paraclet », c'est Lui qui sera aux côtés des disciples, leur donnant la force d'être témoins dans les procès qui leur seront faits, témoins jusqu'au bout (« martyrs »), à la suite du « témoin fidèle » (Ap_1,_5). Cet Évangile est écrit au moment où des chrétiens vivent cette situation de persécutions. L'histoire depuis vingt siècles, témoigne, hélas, de ces procès faits aux chrétiens et des témoignages qu'ils ont rendus à la suite du Christ. Le Paraclet les soutient, mais que font leurs frères et sœurs chrétiens, ailleurs dans le monde ? Le contexte français est plus calme et nous risquons de glisser dans l'indifférence plutôt que de trébucher sur des oppositions. Au milieu des indifférences, des mises en question qui ne manquent pas chez celles et ceux avec qui nous vivons, faisons-nous confiance à l'Esprit pour oser témoigner de notre foi au Christ, au Dieu qu'Il est venu révéler à toute l'humanité ?